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FRAKTION  
KARBEN 

An die 
Stadtverordnetenvorsteherin 
Frau Ingrid Lenz 
 

Karben, im Juni 2021 

 

Prüf-Antrag für die Stvv am 08.07.2021 

 

Fahrrad-freundliches Karben 

 

Vorbemerkung: In den letzten Jahren wurden erhebliche Fortschritte in Richtung 

einer Fahrrad-freundlichen Kommune erreicht (z.B. Neubau Radwege nach 

Heldenbergen, Ilbenstadt, Burgholzhausen, Rodheim). Weitere Maßnahmen sind in 

Planung (z.B. Radweg nach Gronau durch den Kreis). Darüber hinaus hat die 

Antragsstellende Fraktion mittels eines öffentlichen Aufrufs und eines Fahrrad-

Aktionstags am 29.05.21 zahlreiche Ideen und Anregungen gesammelt, um weitere 

Verbesserungen für attraktive Radfahrbedingungen zu erreichen.  

 

Auf dieser Basis beantragen wir die Prüfung der nachfolgenden Maßnahmen. Der 

Magistrat wird beauftragt, jene Anregungen, die sich im Rahmen bestehender 

Haushaltsmittel umsetzen lassen und aus Sicht des Fachbereichs unterstützt 

werden, möglichst direkt umzusetzen und dem S+I-Ausschuss zu berichten. 

Ansonsten ist das Prüfergebnis zu berichten, so dass weitere Maßnahmen 

beschlossen und Haushaltsmittel beantragt werden können. 

 

Zu den Maßnahmen: 

 

1. Verbindung Rendel – Klein-Karben / Gewerbegebiet: Ausbesserung und 

Verbreiterung des Bornwiesenweges (zwischen von Rendel kommend 

Linkskurve Höhe Hellenberg bis Feldwegkreuzung / Rechtskurve an den 

Pollern) 

2. Prüfung von weiteren Fahrradschutzstreifen an geeigneten Stellen, so auf 

der Dieselstraße und Industriestraße als Verbindung Stadtzentrum zum 

Fahrradschnellweg nach Dortelweil  
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3. Befestigung des Weges Kloppenheim – Bahnunterführung – Schnellradweg 

Dortelweil (an der Umspannanlage vorbei) – Pfad zur Wegeverbindung 

Kloppenheimer Wäldchen (parallel zur Bahnlinie am Feldrand) 

4. Übergang Radweg zu Fahrradschutzstreifen Robert-Bosch-Straße: 

Markierung der Straßenüberquerung (für Radfahrer, die vom Bahnhof 

kommend Richtung Klein-Karben die Straßenseite wechseln) sowie 

Überprüfung / Vereinfachung der Beschilderung („Radweg Ende“) 

5. Anregen weiterer Fahrradständer vor den Geschäften des Selzerbrunnen-

Centers 

6. Anbringen vom Piktogrammen o.ä. auf dem Nidda-Uferweg, die zur 

Rücksichtnahme auffordern 

7. Prüfen von Optionen für eine Schließung der Radweglücke in Okarben 

zwischen Spitzacker und Straßberg 

8. Verbreiterung der Brunnenstraße zur Beseitigung der Engstelle, Einwirken 

auf die Fa. Rapps’s zwecks Sicherung der Engstelle am Selzerbrunnen / 

Höhe Rapp’s durch Abflachung oder Entfernung der Mauer  

9. Schaltung einer „grünen Welle“ bei den Ampelanlagen im Stadtzentrum für 

Fußgänger und Radfahrer in Kooperation mit Hessen Mobil, so dass das 

„Verkehrsinsel-Hopping“ vermieden wird  

10. Ausbesserung der Wegweisung der Fahrradroute durch die Unterführung 

zwischen Rewe-XL und Berufsbildungswerk (nur noch in Fragmenten oder 

gar nicht vorhanden)  

11. Verbesserung der Ausschilderung Radweg von Heldenbergen kommend im 

Wald Richtung Groß-Karben, Klein-Karben bzw. Burg-Gräfenrode 

12. Beschilderung des Radwegs nach Friedberg ab Petterweil  

13. Eckhardsgraben/Ober-Erlenbacher Straße: nicht einsehbare, für Radfahrer 

extrem gefährliche Kreuzung, Warnschild sollte vor der Kreuzung auf dem 

Boden angebracht werden. 

14. Optimierung der Beschilderung (z.B. Kloppenheim Am Schloss, Einzel-

Anregungen bereits an Stadtverwaltung gemeldet)  

 

Darüber hinaus fordert die Stvv die beteiligten Behörden auf, die Planung der 

Radwegeverbindung nach Ober-Erlenbach, insbesondere die Querung L3352, zügig 

zu vollenden sowie für den Klingelwiesenweg die Umwidmung zur Fahrradstraße zu 

ermöglichen. 

 

Begründung:  

 

Die Bedeutung des Fahrrads nimmt erfreulicherweise zu. Dieser Trend hilft der 

Umwelt, der Gesundheit und entlastet unsere Stadt von Verkehrsemissionen, 

Parkplatzengpässen etc. Zugleich steigen die Ansprüche an eine fahrradfreundliche 
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Stadt. Wir wollen uns auf dem Erreichten nicht ausruhen, sondern gepaart mit 

aktiver Bürgerbeteiligung uns zur fahrradfreundlichen Stadt weiterentwickeln. Dem 

dient dieser Antrag.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
 
Mario Beck. Fraktionsvorsitzender 


